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Editorial
Desolação
A esperança é um dos sentimentos que move a recuperação de economias em momentos de crise,
mas ela está em falta na população brasileira. Um cenário desolador, apontado por pesquisa
divulgada na manhã desta quarta-feira pela CNI: 71% da população considera que a economia do País
vai demorar ao menos um ano para se recuperar.

O trabalho apresenta outros dois dados preocupantes: 46% das pessoas afirmam que tiveram a renda
reduzida ou zerada durante a pandemia e 71% da população diminuiu gastos nesse período. Sinais
claros das dificuldades de um País que precisa de lideranças para estimular uma recuperação
econômica. Ela passa, claro, pela rápida vacinação da população, que a vê em ritmo lento - 83% a
considera demorada, aponta a CNI.
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Destaque

Cresce venda bens de consumo rápido no mundo

A Kantar divulgou a 5ª edição do Winning Omnichannel, estudo sobre as dinâmicas
do consumo e as transformações do varejo em 2020, a partir da avaliação do
comportamento em 42 países. O trabalho apontou aumento da busca por bens de
consumo rápido (FCMG, na sigla em inglês) em função da pandemia do coronavírus. O
crescimento foi de 10%, o que representa US$ 220 bilhões.

Os fatores foram diversos: do movimento de estocagem no primeiro trimestre até a
mudança do consumo, de fora para dentro das casas durante o restante do ano, passando
pela falta de interações sociais presenciais.

Os impactos dos lockdowns em setores e categorias fizeram os segmentos de bebidas,
laticínios e alimentos, responderam por 74% do valor do FMCG no ano passado, crescendo
8,6%, 10,3% e 11,4%, respectivamente, se beneficiando com o movimento do indo para
dentro das casas durante a maior parte de 2020. O setor de cuidados com o lar cresceu
9,8%. O aumento da demanda foi gerado por um maior enfoque na higiene e na limpeza.

As maiores quedas em vendas de FCMG fora de casa em 2020 se deram na Espanha
(-37%), Grã Bretanha (-32%), França (-26%), e Brasil ( -25%), aponta o estudo da Kantar.



NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia

A CPI que vai investigar as ações do governo e o uso de verbas federais na pandemia
da Covid-19 iniciou as atividades na última terça-feira com a eleição do senador Omar
Aziz como presidente ao derrotar Eduardo Girão (Podemos-CE) por 8 votos a 3. Ele
indicou Renan Calheiros (MDB-AL) para a relatoria. O vice-presidente eleito é Randolfe
Rodrigues (Rede-AP), informou a Agência Senado.

Chamou a atenção o voto de Ciro Nogueira (PP-PI), aliado do presidente Jair
Bolsonaro, em Aziz. Mas ao invés de uma traição política, analistas consultados pelo
Correio Braziliense viram a escolha como a busca pela construção de pontes com
senadores independentes.

A indicação de Renan foi possível, explica a Agência Brasil, após o Tribunal Regional
Federal da 1ª Região derrubar a liminar concedida pela primeira instância da Justiça
Federal, para barrar a sua nomeação. Ele afirmou em seu primeiro discurso que a
comissão não fará perseguições, mas que é preciso punir "imediata e emblematicamente"

https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/04/27/com-omar-aziz-na-presidencia-e-renan-na-relatoria-cpi-da-pandemia-e-instalada
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/04/4920671-voto-de-ciro-nogueira-em-omar-aziz-e-considerado----calculo-politico.html
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2021-04/trf1-derruba-liminar-que-barrou-renan-calheiros-em-relatoria-de-cpi


os responsáveis pelas mortes durante a pandemia, destacou o G1. Ao blog de Malu Gaspar,
no O Globo, senadores avaliaram que Renan “passou do ponto” em suas palavras, adiando
a votação de convocações pela comissão. De qualquer forma, o ex-ministro da Saúde
Luiz Henrique Mandetta será o primeiro convidado a ir à CPI, devendo comparecer na
próxima terça-feira, destaca o Valor.

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), negou um pedido para adiar o
funcionamento da CPI da Covid para outubro, afirmando que esse tipo de pedido precisa
ser submetido diretamente aos integrantes da comissão, informa o UOL, em reprodução de
matéria do Estadão Conteúdo. E ele passou a ser alvo de ataques de bolsonaristas nas
redes sociais, relata o Estado de Minas.

Bolsonaro assinou a medida provisória que recria o Programa Emergencial de
Manutenção do Emprego e da Renda (BEm), motivado pela pandemia da Covid-19 e que
autoriza empresários a reduzir salários e carga horária e até a suspender contratos de
trabalho. Também foi publicada a abertura de um crédito extraordinário de R$ 9,98 bilhões
para custear essa nova rodada do programa, explica o G1. A redução ou suspensão dos
contratos poderá se estender por até 120 dias.

O ritmo da vacinação e a segunda onda da Covid-19 derrubaram a expectativa do
brasileiro em uma retomada mais rápida da economia. Pesquisa da Confederação
Nacional da Indústria (CNI), encomendada ao Instituto FSB Pesquisa, mostra que 71% das
pessoas consideram que a economia vai levar, pelo menos, um ano para se recuperar.
Foram entrevistadas 2.010, entre 16 e 20 de abril deste ano.

Mas a pesquisa mostrou um medo menor da população em perder o emprego do que em
2020. Em abril de 2021, 41% assinalaram ter um medo grande ou muito grande de perder o
emprego. Em julho de 2020, eram 45%. Apesar disso, 32% dos trabalhadores afirmaram
que a renda diminuiu e 14% perderam totalmente a renda, nos últimos 12 meses. Para
41%, a renda ficou estável e 10% registraram aumento.

E o governo Bolsonaro estimulou mais uma tensão com a China. Sem saber que era
gravado, o ministro da Economia, Paulo Guedes, disse que "o chinês" criou a
Covid-19 e ainda produziu vacinas de eficácia mais baixa do que aquelas
desenvolvidas por farmacêuticas dos Estados Unidos. A fala, durante reunião do
Conselho de Saúde Suplementar, ecoa uma falsa teoria bolsonarista difundida nas redes
sociais de que a China desenvolveu o vírus em laboratório com interesses econômicos,
lembra o Estadão. Mas a OMS já esclareceu que o patógeno tem origem animal. O
embaixador da China no Brasil, Yang Wanming, se manifestou em seu perfil no Twitter
e lembrou que a nação asiática é a principal fornecedora das vacinas e dos insumos
contra a Covid-19 ao País.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/04/27/cpi-da-covid-nao-fara-acoes-persecutorias-mas-e-preciso-punir-responsaveis-por-mortes-diz-renan.ghtml
https://blogs.oglobo.globo.com/malu-gaspar/post/renan-passou-do-ponto-em-discurso-na-cpi-da-pandemia-dizem-aliados.html
https://valor.globo.com/politica/noticia/2021/04/27/mandetta-sera-ouvido-pela-cpi-da-pandemia-na-proxima-terca-feira.ghtml
https://noticias.uol.com.br/ultimas-noticias/agencia-estado/2021/04/27/pacheco-nega-pedido-para-adiar-funcionamento-da-cpi-para-outubro.htm
https://www.em.com.br/app/noticia/politica/2021/04/27/interna_politica,1260916/cpi-da-covid-rodrigo-pacheco-vira-alvo-de-bolsonaristas-nas-redes-sociais.shtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/04/27/bolsonaro-assina-nova-rodada-do-programa-que-permite-reducao-de-jornada-e-salarios-diz-planalto.ghtml
https://gateway.pr.comunique-se.com.br/api/Campaign/AddCampaignEmailClick/f3a83265-7bef-4011-4782-08d90448e6e6/about%253ablank/72a2d9ba-d7e2-448f-1ca9-08d7c5ff26d2/ricardo@seafoodbrasil.com.br/True
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,guedes-diz-que-chines-criou-virus-da-covid-19-e-desenvolve-vacinas-piores-que-as-dos-eua,70003695662
https://twitter.com/WanmingYang/status/1387188830537662466


No mesmo encontro da gafe diplomática de Guedes, o ministro da Casa Civil, o general
Luiz Eduardo Ramos, disse que tomou a vacina contra a Covid-19 “escondido”, por
orientação do Planalto, e ainda tenta convencer Bolsonaro a se imunizar, informa o
Correio Braziliense.

Sob pressão das lideranças do centrão para o desmembramento do Ministério da
Economia, Guedes iniciou um processo interno de reformulação em postos-chave da
sua equipe após o desgaste da crise política para a sanção do Orçamento. O
secretário especial da Fazenda, Waldery Rodrigues Júnior, foi demitido. O cargo ficará
com o atual secretário do Tesouro, Bruno Funchal. Assim, dos oito secretários especiais
do ministério ao início do governo, apenas dois permanecem em seus cargos, como
mostra o Estadão.

A ministra do STF Cármen Lúcia encaminhou à Procuradoria Geral da República
(PGR), notícia-crime contra o ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles. A PGR
deverá se manifestar sobre o processo. São duas ações nas quais o ministro e o senador
Telmário Mota (Pros-RR) são acusados de formar uma organização criminosa que
beneficiava madeireiros ilegais e criava obstáculos à fiscalização da PF e do Ibama, explica
o Poder 360.

O Ibovespa teve baixa de 1% na terça-feira, caindo aos 119.388,37 pontos, com o dólar
comercial terminando o dia cotado a R$ 5,46, destacou o InfoMoney.

Covid-19

O Brasil registrou 3.120 mortes pela
Covid-19 na última terça-feira e
chegou aos 395.324 óbitos desde o
início da pandemia. Com isso, a
média móvel de mortes no Brasil nos
últimos 7 dias chegou a 2.399. São
14.446.541 casos confirmados, de
acordo com o boletim do consórcio de
imprensa, divulgado pelo G1.

O balanço da vacinação contra a
Covid-19 apontou que 30.259.475

https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/04/4920662-chefe-da-casa-civil-luiz-eduardo-ramos-diz-que-tomou-vacina-escondido.html
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,guedes-demite-waldery-da-fazenda-e-coloca-funchal-no-lugar-apos-embates-no-orcamento,70003695336
https://www.poder360.com.br/justica/carmen-lucia-manda-noticia-crime-contra-ricardo-salles-para-pgr/
https://www.moneytimes.com.br/ibovespa-fecha-em-baixa-com-investidor-a-espera-do-fed/
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/04/27/brasil-registra-mais-3120-mortes-por-covid-e-ultrapassa-395-mil.ghtml


pessoas já receberam a primeira dose do imunizante, o que representa 14,29% da
população brasileira. A segunda dose já foi aplicada em 13.989.783 pessoas (6,61% da
população).

A taxa de transmissão do coronavírus no Brasil está em 0,93, aponta o
monitoramento do Imperial College de Londres, divulgado pelo G1. Essa é a primeira
vez em 5 meses que esse número ficou abaixo de 1. Isso significa que cada 100 pessoas
com o vírus no País infectam outras 93.

A lenta imunização contra a Covid-19 no Brasil ameaça a aplicação da segunda dose
da vacina. O problema é mais evidente no reforço da CoronaVac, o imunizante mais
utilizado nacionalmente. Diversas cidades já anunciaram a suspensão da aplicação da
segunda dose do fármaco produzido pelo Instituto Butantan. E o Ministério da Saúde
recomendou que a população tome a segunda dose mesmo fora do prazo estipulado pela
bula. Foi, como destaca o Correio Braziliense, a maneira encontrada para dizer que haverá
atraso no reforço da vacinação contra a Covid-19.

O Ministério da Saúde enviou uma nota técnica orientando que todas as grávidas e
puérperas (mulheres no período pós-parto) sejam colocadas no grupo prioritário para
receber a vacina contra a Covid-19. O G1 lembra que, em 15 de março, o governo já tinha
incluído as gestantes com comorbidades.

Governadores planejam contestar o veto da Anvisa à importação da vacina russa
Sputnik V por dez Estados. A argumentação inicial será científica, apresentando mais
informações e solicitando um novo parecer. Posteriormente, a ação pode chegar à Justiça,
explica o Estadão. Kirill Dmitriev, diretor do fundo que financiou o desenvolvimento da
vacina Sputnik V, classificou a rejeição à importação do imunizante russo pela Anvisa
como resultado de uma possível “pressão política orquestrada pelos Estados
Unidos” para não deixar a Sputnik entrar no País, destacou a Folha.

Uma pesquisa que está sendo realizada por cientistas da Universidade de Brasília indicou
eficácia de 50% da CoronaVac, imunizante desenvolvido pelo Instituto Butantan em
parceria com a farmacêutica chinesa Sinovac, contra a variante do coronavírus, que
foi encontrada no Amazonas no começo deste ano, publicou o UOL.

https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/04/27/pela-1a-vez-em-5-meses-taxa-de-transmissao-da-covid-cai-para-menos-de-1-no-brasil-aponta-imperial-college.ghtml
https://www.correiobraziliense.com.br/brasil/2021/04/4920739-covid-19-atrasos-ameacam-a-aplicacao-da-segunda-dose-da-vacina.html
https://g1.globo.com/bemestar/vacina/noticia/2021/04/27/ministerio-da-saude-inclui-todas-as-gravidas-e-puerperas-em-grupo-prioritario-da-vacinacao-contra-covid.ghtml
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,governadores-planejam-contestar-veto-da-anvisa-a-importacao-da-vacina-sputnik-v,70003695488
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/04/diretor-de-fundo-russo-chama-anvisa-de-antiprofissional-e-mentirosa-por-barrar-sputnik-v-no-brasil.shtml
https://www.uol.com.br/vivabem/noticias/redacao/2021/04/27/coronavac-eficacia-variante-brasileira-estudo.htm


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

Uma ferramenta genômica desenvolvida por pesquisadores da Embrapa Recursos
Genéticos e Biotecnologia (DF) e da Embrapa Informática Agropecuária (SP), irá
auxiliar a cadeia produtiva do camarão cinza (Litopenaeus vannamei) em programas
de melhoramento genético e, principalmente, na identificação do pedigree de
camarões de múltiplas famílias criados em tanques de engorda. O VannaPlus terá um
grande desafio, já que não é possível marcar individualmente cada animal com os métodos
convencionais utilizados em outros setores da produção animal.

Já disponível aos interessados em otimizar cruzamentos para manutenção de linhagens
genéticas, o VannaPlus é mais um ativo tecnológico que testa a paternidade, o parentesco e
faz a identificação individual para o camarão cinza. A ferramenta foi desenvolvida pelos

https://www.embrapa.br/en/busca-de-noticias/-/noticia/60909107/ferramenta-genetica-faz-analise-de-linhagens-de-camarao-cinza


pesquisadores Alexandre Caetano e Patrícia Ianella, com a participação do pesquisador
Michel Yamagishi e da equipe do Laboratório Multiusuário de Bioinformática (LMB) da
Embrapa. O laboratório conta com uma infraestrutura computacional de alto desempenho
que tem sido aplicada em análises de bioinformática para o desenvolvimento dos ativos da
Plataforma AquaPlus.

A AquaChile, maior produtora
de salmão do Chile e segunda
do mundo, publicou seu
Relatório Integrado 2020, que
combina seus resultados
financeiros anuais e de
sustentabilidade. De acordo
com a Seafood Source, com o
lançamento, a empresa se
tornou a primeira no Chile - junto
com a controladora Agrosuper -
a empregar indicadores de
sustentabilidade para a indústria

de carnes, aves e laticínios.

No relatório de 246 páginas, a AquaChile disse que em 2020 vendeu seus produtos em 50
países. Apenas 3,8% de seus produtos foram direcionados ao mercado interno, com
os 96,2% restantes enviados à América do Norte, América Central, América do Sul,
Oriente Médio, Europa e Ásia. Seus mercados mais importantes foram os Estados
Unidos, Japão, Brasil e Rússia.

No ano, a empresa vendeu um total de US$ 1,14 bilhão em peixes, dos quais US$ 909
milhões ao exterior. Do total das exportações, US$ 410 milhões foram para os EUA, US$
244 milhões para a Ásia, US$ 142 milhões foram para a Europa e US$ 109 milhões foi para
outros mercados latino-americanos.

Outras estatísticas destacadas pelo relatório da empresa incluem uma taxa de 37% de
recirculação de água em suas fazendas; redução de 11% na pegada de carbono em
comparação a 2019.

Pesca
O Conselho do Programa de Parcerias de Investimento (PPI), do governo federal,
divulgou que sete terminais pesqueiros públicos que já estão na carteira do PPI têm
expectativa de realização de leilões ainda em 2021. Esses projetos estão com estudos de

https://www.seafoodsource.com/news/business-finance/aquachile-publishes-2020-integrated-report


viabilidade concluídos e serão agora incluídos no Plano Nacional de Desestatização. São os
casos dos terminais pesqueiros de Aracaju (SE), Belém (PA), Cananeia (SP), Santos (SP),
Manaus (AM), Natal (RN) e Vitória (ES). O terminal pesqueiro de Cabedelo (PB) já foi
leiloado em janeiro deste ano, com investimentos de R$ 230,1 milhões e valor de outorga de
R$ 192 mil.

A operação Tarrafa, da  Polícia Federal, para combater fraudes em benefício de
pescadores no Sul de Minas, cumpriu 24 mandados de busca e apreensão e outros 3
de prisão em Cristais, Aguanil, Campo Belo e também em São Paulo nesta terça-feira.

De acordo com a reportagem do Estado de Minas, a Polícia Federal disse que os
responsáveis por uma colônia de pescadores de Cristais teriam fraudado documentos
necessários para solicitação do seguro-defeso. A investigação apurou que, durante
os anos de 2013 a 2020, o grupo ainda teria promovido a migração de pessoas de
outros municípios para encaminhamento do pedido.

Cerca de R$ 15 milhões teriam sido pagos como benefício ao grupo investigado. Os
presos foram conduzidos à Delegacia de Polícia Federal em Varginha. Os suspeitos são
investigados por crimes de estelionato qualificado, falsidade ideológica, uso de documento

https://www.em.com.br/app/noticia/gerais/2021/04/27/interna_gerais,1260879/pf-combate-fraude-em-beneficio-destinado-a-pescadores-no-sul-de-minas.shtml


falso e associação criminosa, com penas que, somadas, podem chegar a 18 anos de
reclusão, se condenados.

O deputado federal Laércio Oliveira comemorou a liberação pela Secretaria de
Aquicultura e Pesca do Ministério da Agricultura de R$ 3 milhões para a conclusão do
convênio do Terminal Pesqueiro de Aracaju com o governo do Estado de Sergipe. O
portal Faxaju informa que o terminal irá atender 12 mil pescadores e está na carteira de
parcerias e investimentos do governo federal, e é considerado o que está mais avançado
em termos de infraestrutura para garantir as condições logísticas de trabalho. “O estado tem
também um grande potencial para esportes náuticos. Passa aqui pela costa grandes
cardumes de atum, mas nós não aproveitamos porque atualmente não temos infraestrutura
para oferecer lanchas, material de pesca e pessoas qualificadas para promover eventos de
pesca”, disse o deputado.

O parlamentar explicou ainda que destinou R$ 5 milhões em recursos de emendas para a
conclusão do terminal, mas os recursos haviam sido contingenciados e transferidos para o
combate ao coronavírus no país. “Mas agora o governo liberar esses recursos foi uma ótima
notícia para os sergipanos”, declarou.

No Rio de Janeiro, a porta de entrada para centenas de pescadores vindos da Baía de
Guanabara pelo Rio Caceribu, era o antigo Entreposto em Itambi, que possibilitava a
comercialização de toneladas de pescado por mês. Abandonado há pelo menos oito
anos, o terminal pesqueiro agora passa por uma revitalização e avaliação estrutural,
realizada pela Secretaria Municipal de Agricultura (Semagri), para a possibilidade de
reativação. As informações são do Plantão Em Foco. Segundo o vice-presidente da
Associação de Caranguejeiros, Pescadores e Amigos de Itambi (Acapesca), Flávio Lontro, a
retomada das atividades possibilitaria o crescimento exponencial do exercício pesqueiro no
município.

O Sindipi divulgou um vídeo
institucional destacando sua
atuação há 41 anos como “o Porto
Seguro do Setor Pesqueiro de Itajaí e
região”. “Os ciclos da pesca se
repetem e se aprimoram
constantemente, os desafios são
diários e as lutas incessantes. E um
setor tão dinâmico e grandioso que
envolve o trabalho de dezenas milhares
de colaboradores e de diversas áreas

de atuação precisa e merece ter uma representatividade a sua altura”, enfatizou o vídeo.

https://www.faxaju.com.br/index.php/2021/04/28/secretaria-de-aquicultura-anuncia-liberacao-de-r-3-mi-pra-terminal-pesqueiro/
https://plantaoenfoco.com.br/cidades/terminal-pesqueiro-pode-ser-reativado-em-itaborai/


Indústria

O Governo do Amazonas, por meio da Agência de Desenvolvimento Sustentável
(ADS) abre, nesta quarta-feira, a inscrição para pescadores, piscicultores e demais
interessados em se credenciar no serviço de beneficiamento de pescado e
fornecimento de gelo em Manacapuru. Como informa a Manaus Alerta, as inscrições
serão realizadas a partir das 8h, no Frigorífico Amazon Peixe.

De acordo com a presidente da ADS, Michelle Bessa, o novo serviço pretende equilibrar a
oferta e demanda de pescado, tornando mais economicamente rentável a pescaria regional;
reduzir os desperdícios da produção; oferecer melhorias nas condições sanitárias do
pescado e proporcionar ao governo do estado oportunidades para formação de estoques
reguladores.

O frigorífico será o espaço da realização das inscrições e o ponto focal das atividades, com
uma área de armazenamento para até 200 toneladas de peixes; e outra para a fabricação
de 12 mil toneladas de gelo para os pescadores e piscicultores que estiverem registrados
junto à ADS.

https://manausalerta.com.br/ads-inicia-inscricoes-de-pescadores-e-piscicultores-para-fornecimento-de-gelo-nesta-quarta-28/


O Departamento de Agricultura dos Estados Unidos (USDA, na sigla em inglês)
revisou para cima em abril de 2021 a expectativa do consumo mundial de carne
bovina para o ano. De acordo com o Beef Point, em 2021 o consumo mundial de carne
bovina deve somar o equivalente a 60,04 milhões de toneladas que, se confirmado,
representa um ganho de 1,6% em relação ao consumo observado em 2020 (59,06 milhões
de toneladas).

O consumo mundial de carne bovina tem sido principalmente impulsionado pela demanda
da China, que deve somar 10,08 milhões de toneladas, alta de 6,3% frente a 2020 (9,48
milhões de toneladas), atrás apenas dos Estados Unidos, maior consumidor mundial, com
perspectiva de demanda de 12,52 milhões de toneladas.

Mas o consumo de carne bovina no mercado interno brasileiro deve ser modesto em
2021, informa a FarmNews. Apesar da leve recuperação frente a 2020, deve seguir
abaixo do que foi observado entre os anos de 2017 a 2019. A expectativa é que o
consumo de carne bovina no Brasil some 7,73 milhões de toneladas, valor abaixo do
recorde observado em 2019, de 7,93 milhões de toneladas.

Varejo
A Prefeitura de Maricá (RJ) anunciou que até o final do ano, a população terá um novo
endereço para escolher seu pescado, frutas e verduras. Com 1.300 metros quadrados
de área construída, área externa de 10 mil metros quadrados para 26 boxes, a estrutura do
novo Mercado do Produtor já está praticamente pronta, informa reportagem do Plantão Em
Foco.

Uma pesquisa realizada pela Sodexo Benefícios e Incentivos, e atualizada no último mês,
mostra que no Espírito Santo, o valor médio gasto pelas famílias nas idas aos
supermercados já é 27% maior que antes da pandemia. As informações são da Tribuna
Online.

Entre os motivos, estão os estoques de produtos, inflação nos preços dos alimentos
e o tempo maior passado dentro de casa, onde são feitas todas as refeições. No
Estado, de acordo com a pesquisa da Sodexo, os consumidores reduziram as idas ao
supermercado em 16,39% desde março do ano passado.

O diretor do supermercado Festval, Carlos Beal, tomou posse como novo presidente
da Apras, a Associação Paranaense de Supermercados, em reunião online de
diretoria. Beal já era o vice-presidente na última gestão e estava à frente da entidade
como presidente interino após pedido de afastamento de Pedro Joanir Zonta.

https://www.beefpoint.com.br/consumo-mundial-de-carne-bovina-deve-alcancar-novo-recorde-em-2021/
https://plantaoenfoco.com.br/cidades/prefeito-de-marica-visita-canteiro-de-obras-de-mercado-do-produtor/
https://plantaoenfoco.com.br/cidades/prefeito-de-marica-visita-canteiro-de-obras-de-mercado-do-produtor/
https://tribunaonline.com.br/familias-aumentam-gasto-no-supermercado-em-27
https://tribunaonline.com.br/familias-aumentam-gasto-no-supermercado-em-27


Durante a reunião, o novo presidente
agradeceu o empenho e a dedicação de
Zonta e disse que vai trabalhar para que a
Apras continue levando conteúdo e
qualificação ao associado. “A Apras é uma
entidade que democratiza o setor, pois
oferece oportunidades para que todos
consigam competir com mais igualdade. A
entidade também representa os
supermercados perante a sociedade e o
poder público. Agradeço ao Joanir pela
confiança de ter me escolhido como
vice-presidente em sua gestão e espero
contribuir para o fortalecimento tanto da Apras

quanto do nosso setor”.

Food Service
A  Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel) voltou a reclamar da
demora do governo federal em implementar um novo programa de redução de jornada
e suspensão de contratos, o que só ocorreu na última terça-feira, através de Medida
Provisória assinada pelo presidente Jair Bolsonaro.

A Abrasel lembra que em 27 de janeiro, em reunião com o ministro da Economia Paulo
Guedes e Bolsonaro, o presidente da associação, Paulo Solmucci, saiu com a garantia que
o programa voltaria em 15 dias. Porém, a nova MP 936 só foi divulgada esta semana, três
meses após o tal encontro. Neste período, o setor não segurou a demora e a
associação calcula o fechamento de 35 mil empresas.

Uma pesquisa realizada pela associação mostra o tamanho do caos. No início de fevereiro,
16% das empresas disseram que não conseguiriam pagar os salários integralmente. Em
março, o percentual pulou para 76% e, na primeira semana de abril, chegou a 91%. “O BEm
é muito importante, mas chegou tarde. Por conta deste atraso, muitas empresas e
empregos ficaram pelo caminho. Demorou tanto que o setor ficou insolvente. Se o governo
tivesse cumprido o que disse em janeiro, 35 mil empresas não teriam fechado as portas
nem 100 mil empregos teriam se perdido”.

Segundo o presidente, as medidas de redução de salário e suspensão do contrato salvaram
1,5 milhão de postos de trabalho enquanto estiveram em vigor durante o ano passado.
Mesmo assim, 300 mil empresas do setor fecharam por conta da pandemia.

https://abrasel.com.br/noticias/noticias/demora-da-mp-da-reducao-da-jornada-levou-ao-fechamento-de-35-mil-bares-e-restaurantes/


Na Paraíba, o governador João Azevêdo (Cidadania), decretou que nos próximos três
meses, os bares e restaurantes estão isentos do pagamento do Imposto de
Circulação de Mercadoria e Serviços (ICMS). Entretanto, a Abrasel, já entrou com o
pedido de extensão para mais 3 meses de isenção deste imposto.

Ao Paraiba Online, o presidente da associação no Estado, Arthur Lira declarou que essa
extensão é de suma importância para a recuperação do setor. “Vários restaurantes estão
isentos, o que é uma reivindicação antiga nossa. Na virada do ano a gente experimentou
uma segunda onda, e um número maior de casos. É uma recuperação econômica lenta,
mas os empregos estão sendo mantidos. Pedimos ao setor de desenvolvimento econômico
do estado essa extensão, pois será um momento de recuperação do setor, que é o que a
gente precisa nesse momento”.

A Folha destaca que desde terça, bares e restaurantes de 42 vias da cidade de São
Paulo podem ocupar, com mesas e cadeiras, parte do asfalto destinado ao
estacionamento de carros. A lista de vias foi publicada no Diário Oficial e segue decreto
anunciado no último sábado. As medidas fazem parte do projeto Ruas SP, uma alternativa
pensada para tempos de pandemia de Covid-19.

Estão presentes nessa lista ruas de Pinheiros, Santo Amaro, Mooca, Lapa e Vila Mariana,
entre outros bairros. Embora as regras já estejam valendo, os estabelecimentos que
quiserem aderir ao programa deverão submeter seus respectivos projetos à aprovação da
prefeitura, o que significa que as mudanças, pensadas para recuperar um dos setores que
mais sofreu com a pandemia, começarão a ser notadas pela população durante o mês de
maio.

Proposto por arquitetos, urbanistas e empresários do setor de bares e restaurantes, o Rua
SP tem origem em um projeto-piloto realizado na região da República, em andamento desde
agosto do ano passado e batizado como Ocupa Rua. Restaurantes como a Casa do Porco,
na rua Araújo, e o Bar do Buraco, na Major Sertório, criaram terraços na frente de suas
fachadas. Esses terraços são cercados por vasos e guarda-corpos que protegem o cliente
do trânsito na rua.

https://paraibaonline.com.br/2021/04/abrasel-pede-extensao-da-isencao-do-icms-para-bares-e-restaurantes-da-paraiba/
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/04/bares-e-restaurantes-de-mais-de-40-ruas-de-sp-poderao-ocupar-asfalto-com-mesas-e-cadeiras.shtml

